

## Vorübergehende Unterstützung des Twist-Mobils

Im Dezember 2025 hat sich der Verein Seitenblicken an die Verwaltung gewandt, mit einem Antrag auf Unterstützung des ehrenamtlichen Fahrdienstes „Twist-Mobil“.

Seit Februar 2018 bietet der Verein Seitenblicke e.V. einen ehrenamtlich organisierten Fahrdienst für gesundheitlich eingeschränkte oder nicht mobile Bürgerinnen und Bürger an. Die Fahrgäste müssen Mitglied im Verein Seitenblicke sein. Der Mitgliedsbeitrag im Jahr beträgt 12,00 €.

Zwei Mal im Monat kann der kostenlose Fahrdienst im Umkreis von 30 km genutzt werden für

- Fahrten zu örtlichen Einkaufsmöglichkeiten und Dienstleistern
- Fahrten zu Freizeitaktivitäten und Veranstaltungen
- Fahrten zu Ärzten und Therapeuten
- Fahrten zur Kirche oder zum Friedhof

Erstattungsfähige Krankenfahrten werden nicht durchgeführt. Entsprechende Anfragen werden an die örtlichen gewerblichen Mietwagendienste vermittelt, mit denen der Verein Seitenblicke im Austausch ist.

Der Fahrdienst wird im Monat mit ca. 20-25 Fahrten in Anspruch genommen. Gerade wegen der Beförderungsmöglichkeit mit dem „Twist-Mobil“ hat der Verein Seitenblicken einen Mitgliederzuwachs erfahren. Verstärkt wird die Inanspruchnahme durch die Tatsache, dass es in Twist kein Taxi-Unternehmen mehr gibt.

Bislang wurde die Koordination der Fahrdienste ehrenamtlich von einem Vereinsmitglied übernommen. Es wurde eine Handy-Nummer eingerichtet, die für die laufenden Fahrdienstanfragen jederzeit erreichbar war. Zum 01.01.2026 ist die ehrenamtliche Koordinierungskraft von dieser Aufgabe zurückgetreten. Dem Verein ist es bisher nicht gelungen, eine ehrenamtliche Ersatzkraft für diese Aufgabe zu finden und bittet um Unterstützung.

Aufgrund dieses Antrages und der entstandenen Vakanz, hat die Gemeinde Twist vorübergehend, befristet für 3 Monate ab 15.02.2026 die Koordination der Fahrdienstanfragen übernommen. Die Aufgabe wird in dieser Zeit die Ehrenamtskoordinatorin, Frau Ariane Kramer, während ihrer wöchentlichen Arbeitszeit übernehmen.

Dienstagnachmittag von 16.00 Uhr bis 17.30 Uhr und Donnerstagvormittag von 9.00 Uhr bis 10.30 Uhr können Fahrdienste angemeldet werden. Die Bestätigung erfolgt innerhalb einer Woche, so dass sich Fahrer und Fahrgäste darauf einstellen können.

Die Übernahme ist auf 3 Monate befristet. In dieser Zeit muss sich der Verein Seitenblicke um eine ehrenamtliche Koordinierungskraft kümmern, damit sich das Angebot wieder durch den Verein trägt.

Interessierte, die sich hierfür im Verein Seitenblicke engagieren wollen, können sich gerne mit der Vereinsvorsitzenden Heike Theisling in Verbindung setzen.